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Alia Camera riprende la discussione 

A carte scoperte 
sull'affitto agrario 

La battaglia per la nuova legge sull'affitto 
agrario e giunta ad una importante svolta. 
II 15 alia Camera riprendera 11 dibattito sul 
testo approvaio dal Senato. Dopo le repliche 
del relator! la discussione dovrebbe affrontare 
1 singoll articoli delta legge. 

Come si muovera la DC? Prima deU'inizio 
del dibattito dovrebbe aver luogo l'assemblea 
dei suoi deputati: in quella occasione si dec!-
derebbe l'atteggiamento da tenere. 

Ma non c'e dubbio che la DC ncl dceidere 
dovra tener conto della splnta che sale dalle 
campagne e che chiede l'immediata appro-
vazione della legge. Nel Paese, dal Veneto alia 

Slcllia, dalla Sardegna alia Lombardia, si e 
sviluppato un discorso politico unitario di 
grande Interesse. In termini nuovl, spesso 
anzi sorprendentemente nuovl. Non si pu6 
Tar flnta di niente o prestare soltanto atten-
zlone alia forsennata campagna della pro* 
prieta terriera. Fascist! e liberal! la loro 
scelta 1'hanno fatta, chiara, reazionaria e con-
ser vat rice. Nella DC invece permane uno stato 
di incertezza, meglio ancora delle posizionl 
diverse, spesso contrapposte. Ma per averne 
un'idea piii precisa, crediamo s!a opportuno 
dare la parola ai protagonist! del recente 
dibattito, svoltosi a Montecitorio la settimana 
prima di Natale. 

Nessun intervento per la citta campana T.QttGVO 

A favore della nuova legge 
BARDELLI (PCI) — « II 

prowedimento al nostro esa-
me rappresenta 11 primo ap-
puntamento parlamentare, in 
questa stagione di riforme; 
6U di esso si misura la rcale 
volonta di tutte le forze di si
nistra e democratiche, laiche 
e cattoliche, presenti in ciue-
sta Camera, di dare una ri. 
sposta positiva alia arande 
spinta in atto nel Paese per 
una politica di riforme. La 
posta in gioco va ben al di la 
della portata della proposta 
di legge di cui stiamo discu-
tendo. Non si tratta di porre 
qualche limite alio strapotere 
e al parassitismo della pro
priety fondiarla, che e gia di 
per se un fatto economico e 
politico di notevole rilevanza. 
Si tratta di aprire, partondo 
da questo prowedimento, ur> 
capitolo nuovo nella politica 
agraria italiana, superando la 
concezione settoriale e a*si-
stenziale dei problemi dell'a-
grlcoltura, che ha ispirato la 
politica agraria governativa 
e che e stata una delle cause 
del suo fallimento ». 

LO BIANCO (DC) — «II 
prowedimento rappresenta 
una riforma che si appalesa 
come un importante atto di 
politica economica... Non ci 
apaventa il giudizio di chi giu-
dica in poltrona, ma di coloro 

i quali lavorano e servono il 
Paese con 11 loro lavoro... Le 
osservazloni che esprimo 
scaturiscono dal desiderio di 
perfezionare il prowedimento, 
renderlo non attaccabile, ma 
funzionante, senza alcuna vo
lonta di rinviare la approva-
zione, perche, in tal caso, po-
trebbero, invece, essere in-
quadrate in futuri prowedi-
menti, pur di non ritardare 
il varo di una legge tanto 
attesa ». 

AVOLIO (PSIUP) — «Noi 
ci asterremo su questo prov-
vedimento che consideriamo 
soltanto un punto di partenza 
per un'azione di rinnovamen-

to profondo delle strutture del. 
l'agricoltura italiana ». 

ANDREONI (DC) — «II 
prowedimento che stiamo di-
scutendo e un capitolo signifi
cative, anche se non definiti
ve, nella lunga e faticosa sto-
ria delle lotte tendenti alio 
affrancamento e alia rivaluta-
zione della gente dei cam-
pi. Esso, come abbiamo gia 
ricordato, non ha carattere 
punitivo per nessuno, ma rap
presenta lo sviluppo logico di 
un organico disegno economi
co e sociale che impone sacri-
fici e adeguamenti finalizzati 
al bene comune di tutta la 
societa nazionale.... Vi propon-

go onorevoli colleghl, di ap-
provarlo entro breve tempo, 
cosicche possa diventare ope-
rante entro il piu breve tem
po possibile ». 

SALVATORE (PSD — « Vo-
gliamo la legge cosl com'e e 
subito, non perche la ritenia-
mo perfetta; ma se critica va 
fatta, e che essa appare co
me un tentativo isolato di ap-
proccio ai veri problemi della 
nostra agricoltura... Un even-
tuale disimpegno dall'obbligo 
di approvare questa legge da 
uno del partiti della coalizio-
ne, sarebbe da noi giudicato 
un atto grave per il significa-
to che obbiettivamente assu-
merebbe di scelta di destra, 
conservatrice e antipopolare ». 

ESPOSTO (PCI) — «Ci6 
che e contenuto nella legge 
che stiamo discutendo rappre
senta un insieme di grandi 
conquiste sociali che i coltiva-
tori italiani hanno portato si-
no a questo punto, con una 
molteplicita di lotte sindaca-
li, con una varieta dl inizia-
tive e, ancor piu significati-
vamente. con una azione uni-
taria di base che rappresen
ta un contributo autonomo e 
specifico di alto significato a 
quelle lotte generali per le 
riforme che sono condotte dal
le grandi masse lavoratrici 
del nostro Paese ». 

I portavoce dei padroni 
SPADOLA (DC) — « La pro-

posta dl legge in esame co-
stituisce un atto di rivoluzio-
ne che non costruisce, e non 
e apportatrice di'serenita. Es-
sa, jiinrac^/gccresge cqnfusio-
ni, favorlsce e rende piu'aspri 
e gravi 4 dissensi?inon e in li-
neacort-i{tempi.e^cqii la.real-
ta dell'agrlcoltura' italiana... A 
questo punto non resta che 
una cosa da fare: dire co-
raggiosamente che si vuole 
abolire la propriety terriera ». 

MENICACCI (MSI) — « La 
proposta dl legge parte dal-
l'assunto di eliminare la scis-
sione fra impresa agricola e 
proprieta privata, e vuole ri-
solvere fl problema finanzia-
rio che comporta l'accesso 
alia proprieta fondiaria, 
creando gia ora le premesse 
per arrlvare ad una surret-
tizia espropriazione senza, o 
quasi, indennizzo... Abbiamo 
quindi varie ragioni per vota-

re contro ». 
TOZZI CONDIVI (DC) — 

«Questa legge non solo aumen-
ta la confusione: provoca an
che una distruzione della ric-

• cbezza ». . * - ' . - r 

MICHELI PIETRO (DC)— 
« L'affitto va incentivato e non 
scoraggiato, come awerrebbe-
sicuramente se la proposta di 
legge non trovasse gli adegua-
ti correttivi... contro i quali 
sono gia insorti e insorgeran-
no rappresentanti di forze po-
litiche che, con lo specioso 

• motivo dell'urgenza, pretende-
rebbero un'approvazione in-
condizionata del testo tra-
smesso dal Senato ». 

REVELLI (DC) — « La Ca
mera ha la possibilita di fame 
un mezzo rilevante di riforma 
del rapporto agrario favoren-
done le finalita quali esse era-
no proprie della originaria 
proposta De Marzi. Altri dif-
ferenti obbiettivi, che non pos-

sono essere i nostri, hanno 
in parte prevalso modifican-
done sostanziaimente 1'indi-
rizzo. Mi auguro che Partito e 
gruppo sappiano ritrovare una 

: liriea,dl coerenza e dl imzia-
tiva' compatta ». 

CANTALUPO (PLI) — « Nel 
• linguaggio degli antiraarxisti 
' una - legge come questa si 

chiama marxista. L'on. Revel-
li lo ha detto in termini piu 
gentili di quelli che sto usando 
lo ». 

AVERARDI (PSU) — «Ap. 
provare una legge come que
sta, nel testo votato al Se-
nato, vuol dire abdicare alia 
nostra funzione di legislatori... 
facciamo appello ai colleghl 
del PSI perche essl si renda-
no consapevoli del fatto che 
una rottura della maggioran-
za su di una materia cosl in-
candescente, finirebbe per 
avere conseguenze inevitabili 
e a breve scadenzaa. 

Gli inguaribili indecisi 
GUNNELLA (PRI) — « Vo-

gliamo che si van una legge 
funzionante, per mettere in 
moto un rapporto che dia pro-
apettive; non vogliamo che 
sia varata una legge che sia 
in buona parte inapplicabile 
e che nella sostanza difficil-

mente portera dei frutti post* 
tivi all'istituto dell'affitto ». 

PREARO (DC) — aFaccio 
mio l'ordine del giorno della 
Federazlone coltivatori diret-
tl del Veneto, il quale in bre
ve dice dl fare presto... ri-

tengo che 11 prowedimento in 
esame potra contribuire mol-
to a migliorare il sistema del
l'affitto dei fondl rustic!, spe-
cialmente se ad esso saranno 
apportati quegli emendamen-
ti che la nostra parte ha In
dicate ». 

Quest! I termini del dibattito alia Camera. 
Qnello in atto nelle campagne e ancora piu 
chiaro e forte. Vale la pena ricordare che a 
favore della legge sull'affitto cosi come e 
stata votata dal Senato sono PCI, PSI, PSIUP, 
eppol CGIL, CISL e UIL, eppoi ancora Al-
Ieanza dei Contadini. UCI e ACLI. Dall'altra 
parte invece fascisti, liberal!, proprietari ter-
rieri, gfomali della destra confindustriale, lec-
capiedi vari. La DC e la Coldirettl, come 
dicevamo, sono divise. Nel senso che anche 
al loro interno non mancano gii nomini che 

sono d'accordo con il largo schieramento 
nelle campagne. Le forze per far pasaare 
anche alia Camera la nuova legge ci sono: 
quella che si sta comballendo sniraffitto 
agrario e ana battaglia di riforma, che vale 
certo la pena di essere comhattuta con chia-
rezza, senza falsi infingimenti. Una battaglia 
che merita, anzi esige, ana larga unita poli
tica della sinistra laica e cattolica per ren-
dere finalmente un po* di giustizia alle grandi 
masse contadine. 

Sciopero generate a Pozzuoli 
Aperte nuove vertenze nelle aziende 
per ritmi, orari, cottimi e ambienti 

Romano Bonifacd 

La Falconi non chiudera IXT'ZIZZ^X'^ >o oltre un 
vertenza degli 

oltre mille dipendenti della Falconi, la dilta per ascensori, con sede principale a Novara, 
che 1 suoi amminlstratori hanno portato sull'orlo del fallimento. leri al ministero delle Par-
teclpazloni statali (dove si erano recall in corteo centinaia di dipendenti delle diverse sedi 
italiane) e stato reso nolo che un consorzio di enti rilevera la fabbrica con la plena salva-
guardla del posto di lavoro di tutti I dipendenti. 

Riunito il Consiglio generale della CISL 

Relazione di Storti 
suir unita sindacale 

Battute polemiche con le alfre organizzazioni — Ravenna 
rileva che si vuol fare della UIL uno strumento di rottura 

Grafici: 
rotte le 

trattative 
Le federazioni nazionali di 

categoria dei poligrafici ade-
renti alia CGIL, CISL, UIU 
hanno emesso un comunicato 
nel quale si rende noto che 
la trattativa per il rinnovo 
del contratto dei grafici e sta
ta interrotta alia fine della 
prima giornata non appena, 
dopo una valutazione appro-
fondita delle risposte fornite 
dalla controparte. la delega-
zione dei lavoratori ha rite-
nuto che non vi fosse alcuna 
possibilita di aprire la discus
sione di merito. in quanto gli 
industriali hanno proposto so-
luzionl nettamente contrarie 
alia linea sindacale e politica 
della piattaforma rivendicati-
va e per alcune richieste han
no assunto un atteggiamento 
negativo. 

Continua 
lo sciopero 
airtnak 

I sindacati del lavorato
ri dell'ENALC (Ente naziona
le addestramento lavoratori 
del commercio) aderentl alia 
CGIL, CISL e UIL hanno pro-
clamato uno sciopero nazio
nale a tempo Indeterminate a 
partire dall'll gennalo. L'azio-
ne e- stata decisa per rimuo-
vere gli ostacoli che vengono 
frapposti alia approvazione 
del regolamento organico del 
personale dopo che da parte 
delle organizzazioni sindacali 
del settore sono stati esperiti 
tutti I tentativi per risolvere 
la vertenza 

L'atteggiamento degli orga-
nl tutor! appare tanto piu 
grave perche al di fuori dei 
contenuti della vertenza non 
hanno ancora ritenuto oppor
tuno aprire trattative 

Confermata la decisione di mettere sul lastrico 1700 lavoratori 

V0GLI0N0 CHIUDERE LA MARVII 
II prefetto di Chieti propone, come condizione per 
5 anni di ogni attivita sindacale » - Presa di posizione 

GELBER 
tenere aperta la fabbrica, il « blocco per 
****- delle organizzazioni dei lavoratori 

CHIETI. 13. 
La situazione alia Mar\in 

Gelber ha registrato gravis-
iimi sviluppi; l'incontro ter-
minato alle prime ore di sta-
mane si 6 concluso con un 
nulla di fatto; i dirigenti del-
l'azienda hanno mantenuto le 
proprie posizioni ribadendo 
l'intento di chiudere la fab
brica. 

Dopo la sospensione dell'in-
contro — awenuta su richie-
sta dei padroni — il prefetto ha 
avanzato I'assurda proposta 
di un accordo aziendale sulla 
base del non rispetto del con
tratto nazionale e del blocco 
totale di qualsiasi attivita sin
dacale per cinque anni. 

In seguito a ci6. 1'Ammini-
strazione comunale dc ha col-
to roccasione per rinviare la 
•eduta del Consiglio comunale 
eonvocato per questa sera. 
eon la motivazione della esi-
ttenza di « una piattaforma id 

> La falsita di questa 

motivazione e stata confer
mata dal Segretario della Ca
mera del lavoro di Chieti, 
compagno Lucio Bevilacqua. 
il quale ci ha dichiarato che 
c non e stata concordata nes-
suna piattaforma di intesa, 
ma vi e stata solamente una 
proposta fatta airultimo mo-
mento dal prefetto*. 

< Le Federazioni nazionali 
dei lavoratori tessili e dell'ab • 
bigliamento — in un comuni
cato emesso ieri — denuncia-
no il tentativo in atto nel 
Mezzogiorno. nel settore del-
I'abbigliamento. di ridurre la 
occupazione e. con il ricatto 
sul lavoro, di non dare appli-
cazione ai nuovj contratti ap
pena stipulati. Mentre il go-
verno e la Ccnfindustria an-
nundano nuovi investimenti e 
centinaia di migliaia di nuo
vi posti d» lavoro, concreta-
mente viene attaccato il posto 
di lavoro del lavoratori gia 
attualmente occupati in un 

settore. come quello di ab-
bigliamento. che per 1'occu-
pazione prevalentemente fem-
minile e giovanile e per il 
limitato capitate da investire 
per lavoratore occupato, do
vrebbe essere massimamente 
potenziato se si vuole real-
mente una espansione della 
occupazione nell'industria al 
Sud. I casi piu clamorosi so
no quelli delle grandi cami-
cerie di Lecce Harris Moda 
con 1800 dipendenti — e di 
Chieti — Marvin Gelber con 
1700 dipendenti — gestite da 
grandi gruppi capitalistici 
stranieri nelle quali e stato 
brutalmente posto davanti ai 
lavoratori ed alle organizza
zioni sindacali il ricatto con-
giunto della minacda di cen
tinaia di licenziamenti e del
la determinazione di non ap-
plicare il nuovo Contratto. 
sottoscritto poche settimane fa 
fra la Confindustria e le or
ganizzazioni dei lavoratori. 

AL COTONIFICIO Dl SPOLETO 

«Vacanze» forzate 
per 500 lavoratori 

Trasferiti sotto cassa integrazione 
per 2 giorni la settimana 

SPOLETO, 13 
La direzione del cotomficio di 

Spoleto ha comunicato questa 
matUna alia Commissione inter
na di fabbrica la decisione di 
mettere sotto cassa integrazione, 
per due giorni la settimana, la 
intent maestranza. dt circa 500 
operai. 

Si tratta di un nuovo grosso 
colpo al salario operaio spoletino 
e di una nuova minacda ai livelli 

di occupazione proprio nel mo
menta in cui i lavoratori pongo-
no con forza il problema delle 
riforme e dell'mcremento della 
occupazione a Spoleto e in Um-
bria. 

L'amministrazione comunale di 
sinistra si e subito preoccupata 
della situazione e delle initia
tive da adottare a sostegno del-
1'azione che i lavoratori intra-
prenderanno a tutela dei loro di-
ritti e del loro posto di lavoro. 

II Consiglio generale della 
CISL e proseguito ieri in se-
duta ordinaria, dopo la sedu-
ta straordinaria tenuta mar-
tedi e richiesta da un grup
po di componenti dell'orga-
nizzazione sull'esito della 
quale non si sono avute in-
discrezioni. 

D segretario generale della 
CISL, Bruno Storti ha tenu-
to la relazione sul tema: 
cLinee di sviluppo del pro-
cesso unitario ». 

Storti ha detto che la CISL 
€ conferma la sua posizione di 
ritenere 1'unita sindacale uti
le e possibile anche in tem
pi relativamente brevi, non-
ch£ la volonta di assumere 
un ruolo di guida e di inizia-
tiva. Per rispondere a tale 
impegno la CISL ritiene che 
ad ogni livello si debba pro-
cedere particolarmente nel 
periodo di tempo che ci di
vide dall'assemblea dei qua-
dri CISL e dalla prevista se
conds riunione dei Consigli 
generali delle tre organizza
zioni. a una doppia e paralle-
la attivita di sperimentazio-
ni unitarie e di verifiche > 

Storti ha quindi affermato 
che tutte le stmtture della 
CISL devono promuovere riu-
nioni in comune degli organi. 
gruppi di lavoro unitari, ser-
vizi comuni ai tre sindacati. 
rapporti dialettid con le forze 
politiche. 

Nell'indicare alcuni cadem-
pimenti formali > attraverso l 
quali dovrebbe passare il pro-
cesso unitario. Storti ha in-
sistito fra I'altro sulla «in-
compatibilita estesa a tutti i 
livelli >. senza predsare tut-
ta\ia questo concetto e cre-
dendo opportune una polcmi-
ca aperta non solo con la 
UIL ma anche con la COT, 
che, a suo parere, sembre-
rebbero < entrambe non dispo-
nibili o comunque permeate 
di notevoli dosi di ambiguita >. 

Sempre- ieri e proseguita 
la riunione dei componenti 
la corrente socialista della 
UIL. II segretario confede
rate Ruggero Ravenna nella 
sua relazione ha affermato fra 
Ialtro. che c e ripreso in mo-
do virulento l'attacco contro il 
sindacato, le sue politiche, H 
suo ruolo primario ed in que
sto quadro e stato rinver-
dito il disegno di fare della 
UIL un'organizzazione mode-
rata, rompere la sperimenta 
zione unitaria in atto, mette
re in crisi la politica delle 
riforme. bloccare la spinta del 
rapporti di potere sul posto 
di lavoro*. 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI, 13 

Se per scelta politica della 
classe dirigente e anche per le 
particolari condizioni della na
ture, Pozzuoli sembra avviata 
ad una sicura decadenza, ad 
una lenta morte, la classe ope-
raia, le masse popolari respin-
gono Invece questa prospettl-
va, si battono per un futuro 
di sviluppo di questa cltta fie-
grea, nel passato centro indu-
striale tra 1 piu important! 
della provincla di Napoli. 

Dal marzo scorso, quando 
Pozzuoli fu colpita dal notl fe-
nomeni bradlsistlcl che porta-
rono alia chlusura tempora-
nea di alcune fabbriche, alio 
spostamento dl 10 mila abi-
tanti e, quindi, ad un deperi-
mento generale della struttu-
ra economica, la intera popo-
lazlone di Pozzuoli sta viven-
do in uno stato di continua 
tensione e mobilitazione, con 
scioperl, manifestazlonl, prote-
ste. Un nuovo sciopero gene
rale e stato proclamato da 
CGIL, CISL e UIL per doma-
ni: esso interessera tutte le 
categorie ed avra la durata di 
quattro ore, dalle 9.30 alle 
13.30. Cortei partiranno dalle 
varie fabbriche della zona (O-
livetti, SOFER, Pirelli, Sum-
bram) per arrivare nella piaz
za della Repubblica dove, a 
nome delle tre organizzazio
ni sindacali, parlerA Franco 
Belli, della segreteria pro-
vinciale della Camera del La
voro. 

In vista dello sciopero ge
nerale di domani, CGIL. CISL 
ed UIL hanno preparato un 
documento nel quale hanno 
esposto le richieste che sono 
a base della protesta dl do
mani. Si chiede innanzitutto 
un Impegno per II potenzia-
mento dell'apparato Industria-
le della zona, In partlcolare 
da parte del capitale pubbli-
co che da anni mantiene la 
SOFER. una azienda del ma-
teriale rotabile. in una situa
zione di grave incertezza pro-
duttiva: si chiedono. quindi, 
immediati Interventi a favore 
della edilizia economica e po-
polare i cul problemi sono dl-
ventati ancora piu acuti dopo 
il bradlsismo dello scorso an
no; si chiedono anche inter
venti per la difesa del suolo, 
essendo questa della mancata 
sistemazione idrogeologlca una 
delle magglori minacce alia 
citta. Misure sono state chle-
ste anche per lo sviluppo del 
turismo e per una nuova po
litica creditizia. 

Lo sciopero di domani e sta
to preparato attraverso assem-
blee e riunioni unitarie che 
si sono tenute nelle fabbri
che, nel cantieri, in tutti i 
postl di lavoro. 

• • • 
Nuovl scioperi, nuove ver

tenze vedono Impegnatl mi
gliaia e migliaia di lavora
tori, per i contratti, per mi
gliorare le proprie condizio
ni, per affermare nuovi dirit-
ti. per dare impulso a una se-
ria politica dl riforme e a un 
nuovo tipo di sviluppo econo
mico. 

Venerdl scenderanno In lot-
ta per 24 ore tutte le catego
rie del lavoratori del port!. 
I sindacati chiedono la pub-
blicizzazione del settore. II 
ministero della Marina Mer
cantile, dal canto suo. ha as
sunto una serie dl iniziatlve, 
in relazione ai problemi re-
lativi alia gestione del port! 
che — come Informava I'al
tro ieri una nota sindacale — 
«ignorano completamente lo 
apporto insostituibile del sin
dacato ». 

GOMMA — Sono rlprese 
Ieri le trattative per il rinno
vo del contratto dl lavoro del 
settore gomma, A tarda sera 
erano ancora In corso. Tra le 
richieste: aumento salariale dl 
cento lire all'ora per gli ope
rai e gli Impiegatl (20.800 li
re al mese). riduzione dell'ora-
rio da 42 a 40 ore articolate 
in 5 giorni da Iunedl a vener
dl, aumento delle ferle, rlco-
noscimento del diritti sinda
cali. Altre richieste riguarda-
no cottimo, parificazione del 
trattamento per malattla e In-
fortunio, scattl di anzianita, 
ambiente di lavoro. 

ANIC — Sono In corso nel 
complesso ANIC dl Ravenna 
una serie di scioperi artlco-
lat! per le qualifiche e per 
sconfiggere 1'autoritarismo pa-
dronale. Ieri hanno manifesta-
to gli operai di tre repartl. 
Oggi scenderanno in Iotta al
tri repartl. 

RIELLO — Prosegue la lot 
ta degli operai della Rlello di 
Legnago (Verona) contro 185 
licenziamenti, la riduzione del 
salario e la ristrutturazione 
dell'azienda voluta dal padro
ne sulle spalle dei lavoratori. 
Ieri c'e stata una grossa ma-
nifestazlone per le strade del
ta cittadina veneta. 

FALCK ~ Dopo l'imponen-
te manifestazione dell'altro Ie
ri per le strade di Milano la 
vertenza dei siderurgici del 
gruppo Falck e entrata in una 
nuova fase con 1'inizio ieri, 
presso I'Assolombarda, di una 
trattativa sulle richieste pre-
sentate e relative, in partlco
lare, alle qualifiche e al pro
blemi della salute. 

PELLIZZARI — Prosegue a 
VIcenza la Iotta degli operai 
della Pellizzari, una delle fab
briche del settore dell'elettro-
meccanica pesante, protagonl-
sta di un processo dl ristrut
turazione pagato dai lavora
tori e a danno dl uno svi
luppo produttivo dl tutto 11 
settore stesso. Ieri II consi
glio di fabbrica ha avuto un 
incontro con sindaci, parla-
mentarl, conslglierl regionall 
della DC. del PSI, del PSU, 
del PSIUP, del PCI. E* stato 
approvato un ordine del gior
no che ribadlsce la necesslta 
dl un consorzio dl promozlone 
nazionale del settore neU'am-
blto delle partecipazlonl sta
tali con l'lncorporamento in 
esso della Pellizzari. 

aW Unita: 
Dibattito 
sui recenti 
fatti 
intcrnazionali 

Due avvenimenli — la 
crisi pclacca e il processo 
di Leningrado — hanno in-
dotto numerosi lettori a 
scriverci. Nella impossibi
lity di pubblicare per e-
steso tutte le loro lettere 
cercheremo di dame una 
analisi quanto piu fedele 
possibile, aggiungendovi al
cune nostre considerazioni, 
la dove ci sembrera oppor
tuno precisare e confer-
mare le nostre posizioni. 

Alcune di queste lettere 
alludono anche al processo 
di Burgos. I nostri lettori 
lo fanno per rifiutare ogni 
accostamento fra questo 
crimine e Vepisodio di Le
ningrado perche" sono con
sapevoli — e tengono in 
genere a sottolinearlo con 
forza — della natura oppo-
sta dei regimi sociali e 
politici dei due paesi. A 
questo proposito citiamo in 
particolare la lettera di 
Giuseppe Forno di Ba-
gnasco (Cuneo) e quella 
di Guglielmo Perez di Ca-
stellammare di Stabia, 
che ci ha inviato 5,000 
lire da devolvere a favore 
dei compagni baschi e di 
«tutti gli oscuri eroi anti-
fascisti». 

Molto esplicita 6 la riso-
luzione che ci hanno invia
to i compagni milanesi del
la cellula del "Corriere del
la Sera": «Noi comunisti 
della cellula "Cor sera" 
riaffermiamo e indichiamo 
una chiara scelta politico-
sociale: il "socialismo". Non 
come scelta meramente i-
deologica e astratta, bensl 
come scelta storicamente 
provata e quindi valida per 
I'abbattimento di ordini 
sociali retti sull'oppressio-
ne del grande capitale, 
sulle discriminazioni di u-
na classe razziatrice e alie-
nante; una scelta capace 
di farci superare le sem-
plici affermazioni di giu
stizia e di eguaglianza, te-
sa quindi all'aftermazione 
piena deWindividualita e 
della collettivita. alia libe-
razione di forze sociali, 
culturali ed economiche, 
oggi escluse dall'interesse 
nazionale e ingiustamente 
sfruttate ». 

Numerosi nostri lettori 
ritengono piuttosto che le 
condanne di Leningrado, 
poi rapidamente commuta-
re, abbiano offerto una oc-
casione alia reazione italia
na e internazionale per di
lutee I'indignazione suscita-
ta dalle repressioni franchi-
ste e per distogliere Vatten-
zione dai crimini operati 
dall'imperialismo, nel Viet
nam e altrove. ivi compre-
si quelli di cui & diretta-
mente responsabile il go-
verno dello Stato di Israe-
le. Tale i, in particolare, 
il giudizio di Nicola De-
siata di Roma, di Giambat-
tista Totis di Augusta, di 
Rolando Pigoni di Nizza 
(Francia), di Gino Tofa-
nelli e di Vgo Favilla di 
Cremona. 

Franco Corradini di Ol-
ginate (Como) mette quin
di in guardia contro inizia-
tive quali quella del boi-
cottaggio di navi sovietiche 
e spagnole che, sia pure 
con distinzioni di motiva
zione, 6 stato effettuato a 
Genova. Egli afferma: uSe 
boicottaggio dovra esserci 
sia pure: ma anche contro 
le navi statunitensi che 
rappresentano quella nazio-
ne "democratica", "pacifi-
sta" e "libertaria" che sen
za alcun processo continua 
da anni a uccidere nelle ri-
saie, nei villaggi, nelle citta 
del Vietnam, uomini, don-
ne e bambini, praticando di 
fatto il peggior crimine im-
maginabile: il genocidio.~ 
Si boicottino le navi par-
toghesi che trasportano uo
mini ed armi per distrug-
gere intere popolazioni del-
VAfricaln. Un'analoga posi
zione esprimono Ermanno 
Pagnottella di Firenze e 
un gruppo di compagni 
tranvieri di Treviso. 

Altri lettori — in parti
colare Antonio Maitza di 
Bussoleno e Arnaldo Par-
rali di Torino — negano 
soprattutto ai dirigenti sio-
nisti il diritto di menar 
scandalo per la sentenza 
di Leningrado poich& essi 
sono colpevoli di crimini 
pesantissimi commessi con
tro cittadini arabi irnpri-
gionati, uccisi, perseguitati. 
Tale diritto — essi aggiun-
gono — va negato anche al 
governo italiano che non 
ha mai mosso un dilo con
tro i crimini americani 
nel Vietnam, contro Fran
co e i cotonnelli greet Ana
lisi molto attente della po
litica aggressiva di Israele 
e dei circoli dirigenti israe-
liani ci sono state mandate 
a questo proposito da Car
lo Alberto Caccialupi di 
Verona e da Michele Per-
sico di Orbassano (Tori
no/. 

Numerose lettere con-
dannano come ipocrita lo 
atteggiamento della TV. In 
particolare viene giudicato 
irritante il sistema per cui, 
quando sono scoppiati i 
tumulti nelle citta baltiche, 
tutti i corrispondenti del 
telegiomale, non importa 
quale fosse la loro sede, 
erano mobUilati per parla-
re solo della Polonia. Quan
do succede qualche cosa in 

altri paesi, ci st guarda be
ne dal riscrvargli lo stes
so trattamento. Gtuliano 
Degli Innocenti di Firenze 
ha notato inoltre come, 
pur parlando alio stesso 
modo di Burgos e di Le
ningrado, la TV si guardas-
se bene dall'evocare le gra-
vissime minacce di con
danne a morte che pesano 
negli Stati Uniti su nobi-
lissimi militanli negri co
me Bobby Seale e Angela 
Davis. Aldo Giannoni ag-
giunge che il telegiomale 
si comporta come molti or
gani di stampa della bor-
ghesia italiana, con la sola 
differenza che questi sotio 
compratt da chi vuole, men
tre quello purtroppo e pa
gato con i soldi dei tele-
spettatori. 

Non vi sono stati nostri 
corrispondenti che giudi-
cassero in modo negativo 
le posizioni esplicitamente 
critiche assunte dal parti- " 
to nei confronti di do che 
e accaduto in Polonia. Cid 
conferma come il franco . 
dibattito che noi abbiamo 
incoraggiato nel partito in 
questi anni sia serviw a 
rendere i nostri militanti e 
? nostri simpatizzanti piu 
consapevoli dei problemi • 
seri che si pongono per 
Vedificazione di societa so-
cialiste anche nei paesi do
ve e stata abolita ta pro- ' 
prieta privata sui mezzi di 
produzione e delle riserve 
che noi abbiamo espres
so, non solo in occasione di 
questo o quell'episodio, ma 
sul modo stesso come al
cuni fra i piu importanti 
di quei problemi — in pri- v 

7/io luogo quelli attinenti 
alia democrazia socialista 
— vengono affrontati in ' 
quei paesi. 

Qualche riserva, piu o 
meno palese, viene fatta ' 
invece circa il nostro com- , 
mento alle sentenze di Le
ningrado. Sono in genere 
lettere che trovano magari 
severa la sentenza, ma cer-
cano per tanta severita del
le « attenuanti» (come si 
esprime uno dei loro auto-
ri>. Tre di loro — Carlo 
Sobrero di Rivarolo (Geno
va), Giovanni Belsito di 
Bresso e Aldo Villa di Mi
lano — ricordano a questo 
proposito come altri due di-
rottatori abbiano di recen
te ucciso una giovane "ho
stess" sovietica e vivano 
impuniti in Turchia. Car
lo Marturano di Milano, 
pur pronunciandosi per un 
esito piu «clemente», ri
tiene le sentenze piustifica-
te in base ad una txconce-
zione della difesa degli in-
teressi superiori del socia
lismo ». Sullo stesso tono 
si esprime to studente Ma
rio Lugli di Ancona. 

Appoggio esplicito alle 
posizioni del partito viene 
espresso da diversi lettori, 
diversl per eth. e forma-
zione. Adelia De Simone, 
una giovane comunista di • 
San Giorgio a Cremano • 
(Napoli), ci scrive: «Vo
gliamo costruire il socia
lismo nel nostro paese, un 
socialismo che ci tolga dal
la posizione di sfruttati e 
sottomessi e che ci dia tut
te le libertd umane e so
ciali, perchi socialismo 6 
anche questo, deve essere 
soprattutto questo ». Giulio 
Ferroni di Roma avrebbe 
preferito che il commento' 
apparso sull'« Unita» a 
proposito delle sentenze di 
Leningrado — commento 
che egli condivide appieno 
— fosse firmato dall'Ufficio 
politico del partito: ma 
forse il lettore non tiene 
conto che determinate pre-
se di posizione del giornale 
esprimono il parere del 
Partito. 

Infine, Aldo Giannoni, 
segretario della sezione di 
Pietrasanta, che dice di 
aver potuto rendersi conto 
degli aspetti piu contrad-
dilort della realtd. sovieti
ca, proprio grazie ad un 
viaggio organizzato dal no
stro giornale, ci chiede una 
informazione obiettiva e 
critica piu regolare sull'in-
sieme dei paesi socialisti, 
Angela Caruso, segretario 
della sezione di Altavilla 
Milicia (Palermo) ci »ti-
mola a farci promotori dt 
una campagna per I'aboli-
zione della pena dt morte 
su scala mondiale. 

Domenico Servello di Ro
ma trova invece che la 
nostra reazione alle senten
ze di Leningrado non i 
stata sufficientemenle ener-
gica e ci rimprovera di o-
vere dato notizia di un co
municato TASS che gru-
stificava quelle condanne. 
Su questo punto non pot-
siamo essere d'accordo, per-
che" se non lo avessimo fat
to, avremmo privato i no
stri lettori di una infor
mazione essemiale per una 
piii completa comprensione 
deoli awenimentt 

Per quanto diverse siano 
per contenuto, per forma e 
per stile, le lettere che 
cosl riceviamo sono una 
testimoniama della passio-
ne con cui i nostri lettori 
partecipano al dibattito at-
torno alle grandi qvestio-
ni internazionali che el 
stanno di fronte. Ne risul-
ta un panorama di grande 
vivacita politica e di co-
stanle attenzione per i 
grandi temi che piu ci stan
no a cuore, una partecipa-
zione diretta ai grandi pro
blemi della lotto internazio
nale per il socialismo, ivi 
compresi quelli che si pon
gono nei paesi dove una 
esperienza socialista & sta
ta avviata, 

Riunione a Berna per gli stogionali 
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II Consiglio federate svizzero 
si e occupato. nella sua odier-
na seduta, dei problemi della 
emigrazjone italiana in Svizze-
ra e di quelli suscitati dalla 
rottura della trattativa tra le 
due delegazioni — awenuta il 
18 dioembre scorso — in merito 
aU'accordo bilaterale con 1'Italia. 

Non e stato emesso alcun co
municato ufficiale. II cancelliere 
della Confederazione, Huber, ha 
comunque informato la stampa 
dicendo essenzialmente che il 
govcroo ammctte 1'esistcnza del 

proWema dello statute degli sta-
gionali. che a Bema d stato il 
punto sul quale le trattative si 
sono arenate. ma ritiene che 
una soluzione a questo proble
ma possa essere trovata nel-
I'ambito della politica di sta-
bilizzazione praticata dal gover
no stesso. 

Tocca ora alia parte italiana. 
al nostro governo, ai sindacati, 
agli stessi emigrati di inter-
venire per una ripresa delle 
trattative, affinche siano dati 
nuovi sbocchi a tutta la 
denza. 


